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EDITORIAL 
 
 

 

 

 

 

 

Une fois n’est pas coutume, Jean Claude a déclaré forfait pour cet édito et m’a passé gentiment le relais. Il a 

une bonne excuse du fait de leur déménagement et les souffrances de Françoise face à sa fêlure du bassin. 

Il est vrai que malgré le beau temps propice à la détente estivale les nouvelles de la promo ne sont pas 

réjouissantes. Cela ne doit pas nous décourager et au contraire nous inciter à trouver les sources de joie dans nos 

activités personnelles et collectives. 

Au chapitre le plus fourni de décès, nous déplorons la disparition d’Alain Moreau survenue le 19 juillet à Lyon alors 

qu’il se rendait, en dépit de  la canicule, écouter les concerts d’orgue auxquels il tenait particulièrement. Avec Marie-

France il faisait partie des fidèles et avait été l’un des premiers à proposer les apéritifs de promo à la maison. Nous 

nous rappellerons longtemps ses réceptions à Versailles, notamment celles où l’on a pu apprécier le ‘bourru’ de 

Chablis.  Et malgré ses soucis de santé d’il y a quelques années, il venait de Lannion participer à la vie de la promo. 

Merci à Pierre et Margret Cachera d’avoir représenté la promo à ses obsèques le 24 juillet. 

Autres constats peu enthousiasmants: la sortie annuelle de septembre n’a pas pu être organisée cette année. IL 

faudra travailler à la rentrée sur une formule plus adaptée. Nous attendons vos suggestions, reportez vous au 

bulletin réponse en page 12. 

Les nouvelles plus vivantes sont celles de l’École. Pour nous, la ‘Nouvelle École’ c'est encore Châtenay-Malabry. Il 

faudra s’habituer à penser Saclay puisque la première pierre y a été posée et puisque Centrale-Supélec est sur les 

rails. Ces avancées qui donnent un nouveau visage à notre École, la taille lui donnant une plus grande visibilité, et la 

possibilité d’attirer des professeurs de prestige sans que la quantité nuise à la qualité.  En outre j’ai été frappé lors 

de l’AG de l’Association par les efforts de rajeunissement et par la vitalité face à la mondialisation.  

Bonne lecture, 

 

 

Jean Martin 
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Nouvelles de camarades 
 

Bertrand COR (courriel du 27 février) 
A la lecture de notre bulletin N°72, je constate, non sans un certain sentiment de culpabilité, que la disparition en 
septembre dernier de notre camarade Bruno Ploix n’a fait l’objet d’aucun commentaire particulier. C’est 
certainement une injustice bien involontaire de tous ceux qui l’ont connu et apprécié. Je me sens le plus coupable 
de ce silence totalement immérité. Je vais donc tenter par les quelques lignes qui suivent de combler cette lacune. 
Durant nos trois ans d’Ecole, je n’ai quasiment jamais partagé une activité avec Bruno que je ne connaissais donc 
pas : il était intégré au groupe de course à pied, moi pas et comptait parmi le groupe catho, moi pas non plus. Il 
n’était pas des cisterciens : moi non plus et fréquentait des groupes parisiens que je ne connaissais pas. 
 
 L’Ecole des Pétroles pour lui, l’université américaine pour moi puis notre service militaire dans des armes 
différentes n’ont rien fait pour nous rapprocher. Mon premier job en 1962 m’a fait rejoindre la filiale française d’une 
Cie américaine d’ingénierie pétrolière (LummusCy) qui m’envoya pour un an dans sa filiale de Londres. Le hasard fit 
que Bruno était également entré dans cette même filiale quelque temps avant moi et c’est lui qui me fit les honneurs 
de la maison. Il avait déjà épousé Agnès qui lui avait donné deux filles. Dès mon arrivée, le ménage Ploix eut avec 
moi une attitude particulièrement chaleureuse et accueillante : j’avais quasiment table ouverte chez eux. A cette 
époque, la colonie française de Londres était très réduite et il était difficile de pénétrer dans les milieux ou clubs 
anglais. Très rapidement, nous ne nous quittâmes plus : tennis, dîners, cinémas, sorties du WE etc. Il me fit 
connaître un jour une de ses cousines germaines, superbe jeune femme dont, pour la première fois de ma vie, je 
tombai amoureux sur-le-champ. En fait cette idylle se concrétisa dès 1964 par notre mariage à Paris. Notre mise en 
relation n’avait pas été innocente de la part de Bruno qui aimait bien sa cousine et nous lui en avons toujours su gré. 
Le retour de Bruno à Paris, assez proche du mien, nous permit de nous voir en ménage très souvent pendant 
quelques années. Malheureusement nos destins de travail allaient assez vite diverger puisque, me laissant à Paris, 
Bruno allait prendre de nouvelles responsabilités au siège américain de Lummus à Newark. Les Ploix y restèrent 
plusieurs années avant d’être affecté au Brésil où Bruno travailla sur des unités de Petrobras. A son retour à Paris, 
j’avais disparu à la Société Générale. 
 
Jacques THIBONNIER (courriel  du 28 février) 
La lecture du bulletin m'a rappelé que moi aussi j'ai connu les gifles des Frères du Pensionnat religieux de Rabat où 
j'étais pendant la guerre. En particulier le frère Jean surveillait le dortoir et tout chahut était réprimé de cette façon. 
A la colonie de vacances à Mazagan du personnel de l'OCP (Office chérifien des phosphates) le chahut était 
sanctionné à genoux pendant 1/2 heure avec un dictionnaire sur chaque bras..Quand je raconte ça à mes petits 
enfants on me répond :oui mais c'était une autre génération. 
A part ça Monique mon épouse a subi l'opération du deuxième genou (prothèse) et remarche sans problème 
aujourd'hui. J'ai été attristé par toutes ces disparitions récentes, en particulier Michel Hantz avec qui j'ai passé 
quelque  temps quand il travaillait le programme informatique de  l'Association. 
 
Christian LESCUYER (courriel du 1er mars) 
  
Télépathie, en effet ! Ce vendredi matin, me souvenant de ton annonce dans le bulletin n°71 d’un nouveau 
déplacement à Casablanca pour l’inauguration de l’École, j’ai recherché sur le Web des renseignements sur le 
déroulement du chantier, et aussi des précisions sur l’organisation des manifestations liées à cette inauguration. 
  
Et voilà que l’après-midi, j’ai reçu ton bulletin n°72 !!! Nous sommes très intéressés, ma femme et moi, par ce 
voyage de septembre 2015. Peux-tu nous inscrire ? Merci d’avance ! En effet, après quatre années difficiles pour 
Marie-Louise (cancer, problèmes cardiaques, traitements pénibles et complications diverses), elle est maintenant 
guérie ! Nous allons pouvoir reprendre un rythme de vie plus normal et notamment faire quelques voyages. 
  
Je te rappelle que nous avons résidé à Casablanca de 1973 à 1983 ; la direction de la SOCOTEC m’avait en effet 
chargé de "marocaniser" nos implantations marocaines. Le Dahir de marocanisation ne nous y obligeait pas, mais 
c’était notre choix. C’est ainsi qu’une société anonyme de droit marocain, SOCOTEC MAROC, a été créée dès 1974 
avec des partenaires marocains et notamment comme président-délégué, Damane Layachi, ingénieur civil des 
ponts et chaussée et ancien ministre des travaux publics ; j’en étais le directeur général. Au début, le personnel 
technique (ingénieurs et adjoints techniques) était majoritairement français, mais progressivement des ingénieurs 
marocains, triés sur le volet, nous ont rejoints et notre société continue encore aujourd’hui de se développer très 
favorablement. 
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Nous gardons un très bon souvenir de ce séjour au Maroc et nous y avons toujours de très bons amis. Les 
marocains savent très bien recevoir et sans nul doute les réjouissances prévues par nos camarades Pistons seront 
à la hauteur et nous serons très heureux d’y participer, mais nous désirons en profiter pour prolonger de quelques 
jours notre séjour, afin de visiter quelques uns de nos vieux et bons amis. Ceci pose peut-être le problème des 
billets d’avion. Nous avons tout le temps d’en parler ! 
Merci à toi et Jean-Charles BASTIEN pour vos souvenirs d’écoliers chez les Sœurs de l’Assomption ou les Frères 
de St Jean-Baptiste de La Salle. En Tunisie, j’ai moi-même connu l’internat (mes parents étaient dans le bled) chez 
les Sœurs, mais il n’y avait pas de châtiment corporel. Chez nous, le jardinier appartenait lui aussi à la secte des 
Aïssaouas. Il disparaissait régulièrement pour retrouver sa tribu qui était dans le grand Sud et à son retour il avait 
une mine patibulaire qui faisait très peur à ma mère et à ma sœur. Mais par bonheur notre maison n’avait pas été 
construite sur la tombe d’un marabout !  
 
 Pierre BONNET (mail du 1er mars) 
Je viens de lire le dernier bulletin, et ça m'amène à vous dire que je suis confus de ne pas m'être manifesté auprès 
d'Anne-Marie ni de vous après le décès d'André DENIS. 
Je n'ai rien à ajouter à ce que les camarades ont écrit dans le dernier bulletin, et qui reflète tout à fait ce que je 
pourrais dire d'André Denis. 
C'est lui qui, il y a plus de 20 ans, comme je l'avais contacté pour une raison que j'ai oubliée, m'a un peu tiré par la 
cravate pour venir à un apéritif de promo, à la suite de quoi j'ai chaque fois que je le pouvais, participé aux voyages 
annuels. 
Et plutôt que de rédiger un éloge tardif, j'ai pensé qu'il aurait apprécié de revoir quelques photos des bons moments 
de ces voyages. J'en ai rassemblé quelques unes que l'on peut consulter en cliquant sur ce lien: 
 
J'aimerais en envoyer des tirages à Anne-Marie, mais j'ai lu qu'André et elle s'étaient fixés à Bordeaux et je n'ai pas 
son adresse. Pouvez-vous me la donner, et aussi me dire si le lien Picasa fonctionne bien. 
 
Je ne pourrai pas participer le 22 Mars à la journée du vin. Je serai au Japon où Annie et moi emmenons ma petite-
fille Amélie pour fêter son mastère de biologie. Mais je boirai un bon saké en pensant aux camarades 
 
Jean-Paul DUROUDIER (coupon réponse du 3 mars) 
J'ai fêté mes 80 ans en septembre. Anne et moi essayons de ne pas nous résigner à vieillir trop vite. Nous nous 
rendons assez souvent à Londres. Notre fille Véronique (Centraliens 96) a épousé un Anglais. Nos deux petits 
enfants  Corentin 11 ans et Gwendoline 9 ans sont bilingues. Nous avons plaisir à nous pencher sur l'histoire 
britannique et l'histoire de France. .Napoléon à Paris, Wellington à Londres  etc.. par exemple vaste sujet de 
discussion? Je serai heureux de vous revoir. Bien cordialement. 
 
Alice DEBENEY (courriel  de décembre 2014 omis sur le denier bulletin) 
Merci et bravo pour le bulletin qui reste intéressant au fil des rédacteurs et des ans; 
Toute la famille va bien, l'ainé de nos 24 petits enfants termine l'école d'Architecture de Versailles et se mariera en 
aout, premier mariage de la famille. Un autre vient d'entrer à Sup Elec, si j'ai bien compris il sera centralien comme 
son grand-père; son frère avait choisi l'ENSAM l'an dernier. Quelques concours, bac et brevets chaque année, 
jusqu'à la dernière qui a 7 ans. Amicalement à tous 
 
Charles TEISSEYRE (courrier du 18 mars) 
Nous sommes partis aux Deux Alpes en février avec nos deux grands petits enfants toujours scolarisés pour 
conserver notre savoir faire en ski et profiter de leur aide autant que de besoin. Avec un peu de chance nous avons 
évité les énormes encombrements routiers des vacances provoqués par les Parisiens. 
 
Francis BERNHARD (courriel du 13 mai) 

Je suis vraiment désolé de ne pouvoir participer au déjeuner "Musée du Vin", maintenant que j'avais retrouvé le 
plaisir des rencontres de promo. Je serai au Laos à partir de demain (pour raisons professionnelles!!!!). 
Je profiterai de mes moments de liberté là bas, pour écrire et t'envoyer quelques souvenirs concernant Vergely et 
Minot, avec lesquels je me suis trouvé en Spéciales au Lycée Masséna de Nice.  
 
Jacques LAPEYRE (date du bulletin) 
De retour du Tyrol  après une semaine de repos et de fraîcheur mais où une racine traîtresse au travers d'un chemin 
forestier m'a fait faire un vol plané avec atterrissage brutal sur le front et sur une main paume ouverte, ce qui a 
nécessité 5 points de suture et occasionné un merveilleux coquard.  
 

 

https://picasaweb.google.com/115369362099508847447/GOLEM?authkey=Gv1sRgCLzqw6bG2ZrH9QE
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Les Manifestations de 2015 

Sortie printanière 2015  
 
Cette année, c’est au musée du Vin que nous nous sommes retrouvés pour la sortie printanière de l’année 2015, 
sous forme d’un déjeuner le mercredi 20 mai. Cette rencontre a permis de rassembler les plus fidèles de la promo 
avant les vacances.  
Installé dans les anciennes carrières de la falaise de Passy qui avaient été transformées en caves par les moines au 
XVIème siècle, l’actuel « Musée du vin » succède aux Caves de la Tour Eiffel où nous nous étions déjà réunis il y a 
une quarantaine d’années…  
Des vignes, abondantes depuis les romains et qui s’étendaient jusqu’au Trocadéro, subsiste un plan soigneusement 
entretenu en treille sur la façade. Une récolte symbolique a lieu chaque année et le produit est rassemblé avec celui 
des vignes de Suresnes, nous explique M Ross. Ce dernier, président du Conseil des Échansons de France nous 
accueille en voisin puisque le siège de la confrérie, propriétaire du Musée, y est installé.  
« Bonum Vinum laetificat cor hominum » est sa devise bien connue.  
En guise de clin d’œil, le Musée est situé rue des Eaux, en témoin de la source de Passy.  
Pour la promo, c’est l’occasion d’échanger les dernières nouvelles, dont hélas les disparitions récentes de nos 
camarades Alain Véjux, Gilbert Besson et Maurice Lemarié. Concernant les sorties annuelles, la réflexion s’oriente 
vers des croisières fluviales au printemps. 

 

Ont participé : Jean Claude et Françoise ALLANCHE, Jean-Charles et Michèle BASTIEN, Jean-Paul et Anne 
DUROUDIER, Raymond et Marianne GUASCO, Jean et Françoise MARTIN, Michel et Janine MEUNIER, Jacques 
et Françoise PEUSCET, Jacques THIBONNIER, Jean-Claude et Marie Antoinette VERNIERES. 

École Centrale Casablanca. 

L'inauguration de cette nouvelle école Centrale prévue pour le mois de septembre de cette année est reportée d'un 
an. Les travaux d'édification du campus de Bouskoura près de la capitale économique du Maroc ne pourront être 
terminés à temps  

En attendant vous pouvez visionner une vidéo  sur ce nouveau maillon de la chaine des Écoles Centrales. 

https://www.youtube.com/watch?v=uKnqDLBpVIg
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Un petit tour sur le Web 
 
Mots croisés 
 
De nombreux camarades de la promo sont des cruciverbistes acharnés. Mais connaissent-ils le site Crucicom 
consacré à ce passe-temps. On y trouve de nombreuses grilles et surtout un concours permanent qui propose 
chaque année toutes les six semaines une grille particulièrement ardue.. 
Voici la dernière parue  
http://www.cruci2.com/concours/concours_grille95.php   

pour la résoudre en ligne 

http://www.cruci2.com/concours/concours95_impr.html  

pour la résoudre sur papier. (attention il manque quelques signes de ponctuation dans les définitions !). 

Les camarades qui se seront essayés à la résoudre et qui auraient calé peuvent s'adresse au rédacteur 

 

Sauvegarde de vos fichiers informatiques 
 
Qui n'a jamais eu un plantage grave d'ordinateur qui lui a fait perdre tout ou partie de ses fichiers qu'il avait omis de 

sauvegarder?  

Pour ceux qui utilisent un PC avec Windows  il existe un logiciel dénommé Syncfreeback qui permet de faire une 

sauvegarde manuelle et (ou) automatique de tous leurs fichiers sensibles sur un disque dur externe  ou (et) une clé 

USB. 

Il est facile d'utilisation, ergonomique rapide et comme son nom l'indique gratuit. On peut le télécharger sur la page 

suivante    http://www.commentcamarche.net/download/telecharger-177-syncback 

Ci-dessous un exemple de l'écran de travail du logiciel qui  traite 16 dossiers, 1.300 sous dossiers et 33.400 fichiers 

(24 Go) sauvegardés automatiquement sur un disque dur G:\ et sur une clé USB tous les deux jours à 7 heures. 

 

 

http://www.cruci2.com/concours/concours_grille95.php
http://www.cruci2.com/concours/concours95_impr.html
http://www.commentcamarche.net/download/telecharger-177-syncback
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In memoriam 

 
 

 

 
 
Jacques LAPEYRE au cours de ses recherches pour retrouver les camarades 

perdus de vue a appris le décès d'Alain VEJUX survenu en 2010 dans le 

département des Cotes d'Armor. 
C'est Mr François OUDOT Chef des Services Scientifiques à l'Université de 
Technologie de Compiègne (UTC) qui lui a fait part de ce décès et qui lui a fait 
parvenir une brève biographie de notre camarade 
 

 
Photo du trombinoscope 1958 

 
« Comme vous vous en souvenez certainement, Alain était pour le moins discret sur les détails de sa vie. Voilà ce 
qu'il a laissé filtrer et ce dont je me souviens. Après "Centrale" il a rejoint le MIT à Boston pour un doctorat, consacré 
à la caractérisation des couches minces par diffraction des rayons X.  
Il a ensuite collaboré quelque temps avec la société Corning, jusqu'en 1972-73. Répondant à une annonce 'appel 
aux collaborations pour la création d'une université novatrice, il rejoint alors Guy Denielou et quelques pionniers 
pour jeter les bases et développer ce qu'est devenu l'UTC  
Il y fut responsable du service d'analyse physico-chimique jusqu'à son départ à la retraite en 1992 » 
 
On peut trouver sur Internet (par Google :alain vejux thierry thomasset) les ouvrages que notre camarade a publié 
seul ou en collaboration. Que ceux qui ont particulièrement connu notre camarade nous fassent parvenir leurs 
témoignages 
 
 

 

 
 
Jacques LAPEYRE au cours de ses recherches pour mettre à jour son fichier de 

promotion a appris le décès de  notre camarade Gilbert BESSON survenu le 21 

décembre 2012. 
C'est son épouse Liliane qui a répondu à une lettre de relance. 
 
Votre délégué l'a appelée au téléphone pour lui présenter les condoléances de la 
promotion. 
 

 
Photo du trombinoscope1958 

Que ceux qui ont particulièrement connu notre camarade nous fassent parvenir leurs témoignages 
 

 

 
 

Notre camarade Maurice LEMARIÉ est décédé le 10 mai 2015. 

Ses obsèques ont été célébrées le 13  mai. La promo y était représentée par Jean 

Claude Allanche, Jean Martin et Pierre Bonnet.. 

 

 
Photo du trombinoscope1958 

 
 

http://fr.wikipedia.org/wiki/Massachusetts_Institute_of_Technology
http://www.corning.com/
http://www.utc.fr/
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Jean MARTIN 
Maurice Lemarié nous a quittés le 10 mai 2015. 
Nous étions trois de la promo, Jean Claude Allanche, Pierre Bonnet et Jean Martin  au cimetière de Viry-Châtillon ce 
mercredi 13 mai pour le dernier voyage de Maurice. Il a été inhumé dans le caveau familial où repose son épouse 
Marie-Thérèse depuis 1990.Sa fille, son fils  et son frère ont été touchés de l’hommage que nous lui avons rendu en 
rappelant notamment sa fidélité envers la promo 58 par ses contributions annuelles systématiques et par sa 
participation au salon des centraliens de 2004.  
Ses décorations en Algérie ont valu les honneurs des drapeaux de la FNACA. Un de ses collègues de la SNCF a 
évoqué sa carrière et sa participation aux travaux du tunnel sous la Manche. 
Immobilisé depuis 5 ans, il avait cessé de peindre, mais laisse une cinquantaine de toiles. Nous avons proposé de 
lui rendre hommage en établissant un inventaire illustré de ses œuvres.  
 

Jean MOINET. 
J'ai appris avec beaucoup de peine le décès de Maurice Lemarié. 
Nous étions dans la même turne (constructeurs) en troisième année. C'était un bon camarade qui nous amusait 
beaucoup avec sa passion pour les chemins de fer. Je me souviens aussi de l'artiste qui exposait dans nos salons 
centraliens..  
 
Jean Charles BASTIEN 
Un très bon camarade qui nous quitte. J'ai souvent été en contact téléphonique ces dernières années avec Maurice 
et j'appréciais particulièrement sa philosophie. J'admirais particulièrement ses œuvres picturales. Maurice Lemarié 
dessinait déjà très bien à Piston : Etant derrière lui en amphi j'ai pu apprécier ses talents... Il aimait à l'échelle 1 les 
trains que j'exploitai au 1/86ème 
 

 Jacques LAPEYRE 
J'ai moi aussi été en contact avec Maurice Lemarié au cours de ces dernières années. Pas pour ses œuvres 
picturales mais pour ses recherches sur le nombre π. Il a essayé de me faire partager sa passion pour ce nombre et 
a voulu un jour au téléphone détailler ses recherches sur la quadrature du cercle. 

C'est lui qui m'a fait connaitre le site  http://www.pi314.net/ consacré à ce nombre mythique. 

 
 

 

 
 
 
Notre camarade Alain MOREAU est décédé le 19 juillet 2015 à Lyon. 
 
Ses obsèques ont été célébrées le 24 juillet à Lannion (22). La promo y était 

représentée par Pierre et Margret CACHERA. 

 

 

 

 
à l'amphi Piston en 2008 

 
Bertrand COR 
C'est avec une sincère émotion que j'apprends le décès d'Alain MOREAU. Je ne l'ai pas beaucoup connu à l'école 
et ce fut surtout par la suite que j'ai pu apprécier toutes ses qualités de cœur et sa grande sensibilité. A l'heureuse 
époque où il faisait volontiers bénéficier des auditeurs avertis de ses talents d'organiste, passionné que j'étais de 
musique d'orgue, je me faisais un plaisir d'aller l'écouter et le voir jouer cet instrument inégalé qu'est l'orgue avec 
l'immense répertoire que les plus grands maîtres lui ont laissé. J'appréciais son calme, sa disponibilité et sa 
gentillesse. Je regretterai nos retrouvailles annuelles notamment à l'occasion du tirage des rois. 
La distance et la chaleur m'empêcheront de faire vendredi les 360km dans chaque sens qui me séparent de 
Lannion mais que Marie-France sache que je la porterai ainsi que ses enfants dans mes prières durant cette terrible 
épreuve. 

 
André HALBERSTADT 
Plus d'un demi-siècle après, je garde un souvenir très vivant d'Alain qui était mon missaire et qui, ne se prenant pas 
au sérieux, avait un superbe sens de l'humour: je revois son sourire, comme si c'était hier... j'aurais tendance à en 
déduire que le temps n'est pas du tout linéaire. 
 
 

http://www.pi314.net/
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Jean Charles BASTIEN 
Les mauvaises nouvelles ne cessent de tomber ! Alain MOREAU ainsi que sa charmante épouse était l'un des 
fidèles des voyages de promo. Nous avions pris l'habitude de sa bonne humeur et de ses bons mots. Nous le 
regretterons. 
 

Jacques LAPEYRE. 

Oui Alain et Marie France Moreau furent un des couples le plus fidèles de nos voyages et anniversaires de promo.  
Mon fichier de promo le confirme, ils ont été participants à 17 de ces manifestations sur un total de 19. Le voyage 
promo en Bretagne qu'ils souhaitaient n'aura pas eu lieu. Dommage ! 
 

Bernard BISMAN 
Je suis très ému d'apprendre le décès d'Alain. Nous nous étions beaucoup rencontrés au début de nos carrières lui 
à Valenciennes, moi à Denain et nous nous retrouvions avec joie  
 

Michel MEUNIER 

Alain Moreau nous a quittés. C’était mon copain, c’était mon ami. 

Chacun peut évoquer le souvenir d’événements vécus au fil des années passées rue Montgolfier et à Cîteaux, puis 
au gré de nos rencontres annuelles auxquelles Alain participait fidèlement. 
Mais peu d’entre nous dans la Promotion ont partagé avec Alain cette période de jeunesse au cours de laquelle 
notre amitié naissante sur les bancs de la Taupe Jacques de Ruty  à Dijon a vu s’épanouir notre passion commune 
pour la musique. 
Pour preuve de cette complicité, je me souviens de ces dimanches après-midi d’internat, studieux, qui se 
terminaient par l’apéro bourguignon-provençal au café Darcy, avant de rejoindre le bahut pour20 heures. 
Que n’avions-nous pas obtenu de former un chœur mixte avec des demoiselles du lycée de filles, répétant dans 
leurs locaux mêmes avec l’aval de la Directrice….. nous étions dans les années 50 ! 
Aurions-nous douté un seul instant de nous voir accorder un entretien avec Mgr. Sembel, évêque de Dijon ? Non : 
c’était pour nous plaindre de l’attitude de l’abbé Chemet, aumônier du lycée Carnot, qui nous refusait les 
interventions vocales et instrumentales trop « voyantes » aux messes dominicales en la chapelle. La démarche 
nous fut par la suite amèrement reprochée par la hiérarchie ! Mais nous avions assuré nos arrières : la fille du 
proviseur et sa cousine étaient des nôtres ! 
Et l’écoute des grandes orgues de la cathédrale Saint-Bénigne, les soirées chez Madame Courtot qui dirigeait la 
chorale du lycée, le mariage de notre ami Fourot à Eguzon, la visite des vignes et de la cave des parents Moreau à 
Chablis, et bien d’autres souvenirs encore….…A Dieu, Alain ! Tu restes mon copain, tu restes mon ami. 
 

 
Un hommage de l'Association à André DENIS . 
 

 
La revue de l'Association a publié en juin 2015, et le site promo a repris, un hommage à notre camarade André 
Denis décédé le 31 janvier dernier. Pour ceux de nos camarades qui ne sont pas abonnés à cette revue ou qui 
n'auraient pas consulté ou n'ont pu consulter notre site nous le reproduisons ici. 

 
Sa disparition a été brutale le 31 janvier 2015 à Bordeaux. Elle nous frappe d’autant 
plus que chacun d’entre nous a côtoyé de près André au cours de ses longs 
engagements. 
 Comment rendre compte du flot de souvenirs et d'émotions que chacun ressent à la 
mémoire d'André ? 
Depuis les Stéphanois, en passant par Ginette puis le Lycée du Parc avant d'intégrer à 
Centrale où il a laissé des souvenirs d’organisateur de voyages. Puis dans sa vie 
professionnelle il se plaisait à dire qu’il avait usé 8 directeurs dans chacune des deux 
sociétés où il a fait carrière. 
Pendant de nombreuses années il a déployé son action pour la promotion 1958, dans 
l'Association et à la tête du Cercle de généalogie. Tous se souviennent d'une foule 
d'activités, de textes et de discours où il a imprimé sa marque. Voici en guise 
d’hommage et loin de l’exhaustivité les traits marquants de son activité débordante et 
entraînante. 
Pour la promotion 1958, de 1982 à 2004 soit pendant 22 ans André  en succédant à 
Jacques Peuscet comme délégué de promo a fait preuve au cours de ses mandats 
successifs d'initiatives nombreuses qui vont donner un souffle à la promo.  
Au début cela reste calme avec une simple poursuite de la tradition des apéritifs, du 
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dîner annuel et des anniversaires quinquennaux. Ce fut Chinon en 1983 Lyon en 1988, Deauville en 1993, Dijon en 
1998 et Bruxelles en 2003. Mais quand sonne l'heure de la retraite tout va s'accélérer.  
Il a alors mis en œuvre un programme type annuel très ambitieux  avec le tirage des rois en janvier, une visite  
parisienne en février/mars, une sortie en Ile de France en mai / juin et surtout un voyage annuel de 3 jours puis 5 
jours fin septembre. 
Ce fut le  Pays Cathare en 1996 et ensuite 1997 la Saintonge, 1999 la  Savoie, 2000 en Provence, 2001 dans le 
Bordelais, 2002 l’Auvergne, en 2004 la Bourgogne. Le pli était pris et ses successeurs ont  repris le flambeau : le 
Cotentin en 2005,  l'Aveyron-Lozère en 2006, l'Alsace en 2007, les 50 ans à Versailles-Paris en 2008, le Périgord en 
2009, le Pays Basque en 2010, Lorraine en 2011, Toulouse et Albi en 2012, le Nord en 2013 et la Franche-Comté 
en 2014. 
Non seulement ces activités ont été des réussites, rassemblant à chaque fois entre 75 et 150 participants, 
camarades de la promotion et épouses, mais André tenait à le faire savoir. Publications dans la Revue, parution 
d’’un bulletin trimestriel aux compte rendus détaillés donnant en outre les nouvelles et suscitant des rubriques 
variées dans les domaines de l’humour et des arts. Et création en 2000 du site de la promo avec le regretté Michel 
Hantz qui a raconté cette aventure dans « le blues du Webmaster. » Ce site peut s’enorgueillir d’être le plus vivant 
parmi les promotions de retraités et est bien à l’image de la « promotion active » pour laquelle il a milité sans 
relâche. 
 
Parallèlement, André a développé avec d’autres passionnés le Cercle de généalogie dans le cadre de l’Association. 
Y apportant un égal dynamisme Il avait atteint son objectif de regrouper 100 camarades autour des thèmes du 

savoir-faire et surtout de l’échange de données 
généalogiques. Là aussi il a animé les activités et nourri 
une impressionnante collection de bulletins trimestriels 
couvrant les domaines connexes à la généalogie tels que 
les métiers. Et il a contribué au rassemblement de 
souvenirs précieux de la vie à l’École dont une 
magnifique collection de caricatures des professeurs. 
Même atteint par la maladie, André a poursuivi son action 
en étroite liaison avec FX.Quris et R.Mattatia et aimait à 
conserver des contacts. 
 
Un autre volet lui était cher : grâce à ses talents de 
dessinateur et de peintre il avait participé aux Salons 
centraliens. 

   
 
Beaucoup se souviennent aussi de son harmonica, des chants repris en chœur avec lui au cours de visites, de 
cérémonies ou de fêtes qui ont égayé nos sorties pendant plusieurs années. Il n’hésitait pas à revêtir les 
déguisements les plus caractéristiques des soirées à thème et nourrissait les animations avec un certain Golem qu’il 
avait adopté comme mascotte, au point qu’un quatrain lui avait été adressé : 
 

Ce si gentil fantôme, de Prague rapporté  
Fut de notre promo, un illustre totem 
Tu l'as mon cher André, chéri et adopté 
Tu peux porter son nom, tu seras le Golem 

 
 
 
 

 
Sur le plan des idées, on n'était pas nécessairement de son avis, mais on doit lui reconnaître une formidable énergie 
motivée par le désir de rayonner et de rassembler. Son franc parler a entrainé quelques inimitiés chez certains mais 
personne ne contestera le dévouement d'André pour la promo, pour l'Ecole et l'Association. Au cours des périodes 
difficiles pour l’Association, il a tenu un rôle de « procureur ». Ses combats avaient toujours un fondement 
respectable: cela faisait sa force et sa capacité d'entrainement. Tous ceux qui lui ont rendu visite à Versailles ont 
admiré son comportement face à son handicap et à ses souffrances tant physiques que morales. Cloué dans son 
fauteuil, il a su garder le moral et continuer ses nombreuses activités presque jusqu'au dernier jour. 
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Bulletin réponse 

 
A renvoyer par courriel ou sur copie papier à Jacques Lapeyre Résidence Mazarin Mirabeau 50 cours Mirabeau 

13100 Aix en Provence. 04 42 27 54 91     opajack@orange.fr 

 
 
NOM…………………………………Prénoms:…………………………………….Date…………….. 
 
 
Pour le choix de la réunion annuelle de la promo nous proposons / je propose: 

 

- Le maintien d'un voyage du modèle de ceux organisés depuis 20 ans fin septembre      

 

- Le même type de voyage mais au printemps          
 Dans le cas d'un voyage propositions pour la destination  A       

 

- Une croisière fluviale  au printemps           

 

- Une croisière fluviale  en automne           
 Dans le cas d'une croisière propositions pour le fleuve visité A       

 

- Une réunion de deux jours à Paris avec une soirée spectacle       

 

- Autre proposition              

A               

 
=========================================================================== 
Pour alimenter la rubrique "Nouvelles de camarades" qui tend à s'amenuiser Voici de mes nouvelles- 
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
…………………………………………………………………………………………………..……………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
……………………………………………………………..…………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
……………………………………………………………………………………………………………………………………….. 
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